
 

 

meioambiente.am.gov.br 
instagram: @semaamazonas 
youtube.com/semaamazonas 
facebook.com/sema.amazonas 

Av. Mário Ypiranga, Fone:(92) 
3659-1822 Manaus/AM CEP: 
69050-030 

Página | 1 

ATA DA 105ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO ESTADUAL DE MEIO 2 

AMBIENTE - CEMAAM, realizada no dia 16 3 

de agosto de 2024. 4 

 5 

Aos DEZESSEIS dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, foi realizada 6 

a Centésima Quinta Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Meio Ambiente 7 

- CEMAAM, de forma híbrida, no auditório da Secretaria de Estado de meio 8 

Ambiente – SEMA e sala virtual na plataforma TEAMS, com início às 9h30, onde 9 

foi discutida a seguinte pauta: 1 – Abertura da reunião pelo Presidente do 10 

CEMAAM; 2 – Leitura e aprovação da ATA da 104ª Reunião Ordinária, ocorrida 11 

em 21 de junho de 2024; 3 –  Análise e deliberação da minuta de Resolução que 12 

altera a Resolução/CEMAAM Nº 11, de 15 de junho de 2012 e 13 

Resolução/CEMAAM Nº 14, de 22 de outubro de 2012, que estabelece 14 

procedimentos a serem observados no licenciamento ambiental para a atividade 15 

de lavra garimpeira de ouro no Estado do Amazonas; 4 – Distribuição do processo 16 

de auto de infração encaminhados ao CEMAAM para análise dos conselheiros, 17 

com seu respectivo relatório de reincidência. Processo: 18 

01.01.030201.014848/2023-78, interessado: CERAS JOHNSON LTDA. 19 

Processo: 01.01.030201.022832/2023-39, interessado: AUTO POSTO BONS 20 

AMIGOS LTDA. Processo: 01.01.030201.003311/2023-82, interessado: JOSE 21 

EMAR MARTINS DOS SANTOS FILHO. Processo: 01.01.030201.020113/2023-22 

83, interessado: ALENCAR KLAFKE. 5 –  Informes da Secretaria Executiva do 23 

CEMAAM; 6 – O que houver. Estiveram presentes os seguintes Conselheiros: 24 

Raquel Queiroz R. Said (SEMA), Janeth Fernandes da Silva e Delna Maria Correa 25 

Macedo Brasil (AENAMBAM), Andrea Bastos da Silva (ALEAM/COMAPA), Israel 26 

Wilter Dourado Cabral (CRBio-06), Renan Diego Amanajas Lima da Silva (CREA), 27 

Rosângela dos Reis Guimarães (EMBRAPA), Gabriel Gonçalves dos Santos (FAEA), 28 
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Michelle Gonçalves Costa (FAS), Marciclei Pinto da Silva (FETAGRIAM), Renée 29 

Fagundes Veiga (FIEAM), José Eduvicio Cadeira (GTA), Evandro Batista (IAAM), 30 

Joel Bentes Araújo Filho (IBAMA), Eleonizia Barreto da Silva (ICMBIO); Fernanda 31 

de Almeida Meirelles (IDESAM), Gil Vieira (INPA), André Luís Chuvas Negreiros e 32 

Emanuelle de Souza e Silva (IPAAM), Edmar Lopes Magalhães (SEDECTI), Ricardo 33 

Tavares Albuquerque (SECT), Francimar de Araújo Mamed (UFAM). Participaram 34 

remotamente os seguintes Conselheiros: Ronaldo Pereira dos Santos (INCRA). 35 

Assessora dos Colegiados: Glauce Maria Tavares Monteiro. Equipe de apoio: 36 

Lídia Batista Seixas (ASSCOL/SEMA), Nayana de Souza Rodrigues 37 

(ASSCOL/SEMA) e Felippe Morais Costa (ASSCOL/SEMA). Instituições 38 

ausentes: ALEAM/CPAMA, CNS, COIAB, CPRM, FACEA, FOPES, FVA, FMF, 39 

MNCR, OAB/AM, SEMMASCLIMA. Ausências Justificadas: FACEA, FAS, 40 

MNCR, UFAM e IAAN. A reunião foi iniciada pela Secretária Executiva, que nesta 41 

plenária está como, Presidente da sessão do CEMAAM, Luzia Raquel Said, que 42 

após a primeira chamada, verificou a ausência de quórum. Após aguardar a 43 

segunda chamada e com o quórum atingido, a Presidente da sessão, deu início 44 

à reunião. Antes da leitura da pauta, disse ser importante mencionar que, 45 

recentemente o CEMAAM recebeu um processo que refere a um acordo de 46 

suspensão condicional, nesta, ficou determinado que a interessada do processo 47 

aportasse o recurso para o Fundo Estadual de Meio Ambiente – FEMA, por meio 48 

de doação de equipamentos. Diante disse, a Secretaria de Estado do Meio 49 

Ambiente – SEMA, fez um estudo para identificar quais os equipamentos e onde 50 

aloca-los, o valor deste processo é de aproximadamente R$ 14.000,00 (quatorze 51 

mil reais), não é um valor alto, mas diante da necessidade de melhorar a qualidade 52 

das reuniões do CEMAAM, foi proposto ao Comitê Gestor do FEMA – CGFEMA, o 53 

recebimento de equipamentos de som para o auditório da SEMA, onde acontece 54 
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as reuniões do referido Conselho, então foi aprovado e em menos de 5 dias a 55 

interessada do processo fez a entrega dos equipamentos e também a instalação 56 

deles. Em seguida, A Presidente da sessão, Luzia Raquel Said, fez a leitura dos 57 

itens de pauta e abriu espaço caso algum conselheiro quisesse fazer alteração de 58 

pauta, não havendo manifestações, deu sequência à pauta conforme foi 59 

apresentada. Neste momento, a Presidente da sessão informou aos Conselheiros 60 

que a referida reunião conta com a presença do Secretário de Estado de Energia, 61 

Mineração e Gás do Estado do Amazonas – SEMIG, o Sr. Ronney César Campos 62 

Peixoto, onde agradeceu pela sua presença. Em seguida, pediu para sua assessora 63 

projetar a ATA da 104ª RO do CEMAAM para leitura e aprovação. Não havendo 64 

objeções ou manifestações dos Conselheiros, a ATA foi aprovada por unanimidade. 65 

Seguindo para o item 3 da pauta; Análise e deliberação da minuta de Resolução 66 

que altera a Resolução/CEMAAM Nº 11, de 15 de junho de 2012 e 67 

Resolução/CEMAAM Nº 14, de 22 de outubro de 2012, que estabelece 68 

procedimentos a serem observados no licenciamento ambiental para a atividade 69 

de lavra garimpeira de ouro no Estado do Amazonas. A Presidente da sessão, 70 

Luzia Raquel Said, destacou que esta minuta foi elaborada pela Câmara Técnica 71 

Temporária de Mineração e, posteriormente, analisada pela Câmara Técnica 72 

Jurídica do CEMAAM. A Conselheira representante do FIEAM, Renée 73 

Fagundes Veiga, explanou que, em consideração a este item de pauta, antes de 74 

iniciar a referida reunião, em conversa com o Secretário de Mineração, ele 75 

informou que, neste período entre o final da relatoria e o agendamento da referida 76 

reunião, houve um estudo dentro da SEMIG, sobre a utilização do mercúrio e 77 

algumas alternativas que podem ser utilizadas a esse produto que é tão nocivo ao 78 

meio ambiente, com isso, sugeriu que este processo voltasse para a Câmara 79 

técnica de mineração em conjunto com a Câmara técnica jurídica, para que a 80 
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equipe da SEMIG apresente os estudos e, dentro do possível, rever dentro 81 

resolução a utilização dos resultados da pesquisa para melhorar a redação e 82 

conseguir colocar outras alternativas e não somente o mercúrio. Disse que é 83 

importante verificar esses estudos para que não seja feita uma resolução e depois 84 

ter que revogá-la para uma nova, assim evitará retrabalhos, considerando o 85 

assunto, pediu que fosse um processo célere e que possa ser apresentado algum 86 

resultado na próxima reunião do CEMAAM. A Conselheira representante do 87 

CREA, Lindiane Oliveira, esclareceu que o CREA, instituição que está com a 88 

relatoria do processo, está de acordo com o que foi citado acima pela representante 89 

da FIEAM, e solicitou que a SEMIG participe das reuniões para que juntos 90 

desenvolvam um bom trabalho. A Conselheira representante do IDESAM, 91 

Fernanda de Almeida, sugeriu que fosse encaminhada para conselheiros que não 92 

participam das câmaras, a minuta com as alterações feitas nas resoluções. A 93 

Presidente da sessão, Luzia Raquel Said informou que, conforme feito 94 

anteriormente sobre alterações de resoluções, manterá a minuta original e 95 

incluirá as alterações feitas, para que assim fique mais didático para os 96 

conselheiros. Sendo assim, conforme o pedido de vista das duas conselheiras 97 

representantes das câmaras técnicas, as resoluções voltarão para reanálise das 98 

mesmas, conforme mencionado acima, e apresentado na próxima reunião do 99 

CEMAAM conforme regimento interno do mesmo. Seguindo para o 4º item de 100 

pauta – Distribuição do processo de auto de infração encaminhados ao CEMAAM 101 

para análise dos conselheiros, com seu respectivo relatório de reincidência. A 102 

Presidente realizou o sorteio dos processos, ficaram assim: Processo: 103 

01.01.030201.014848/2023-78, interessado: CERAS JOHNSON LTDA – 104 

relatoria da SECT; Processo: 01.01.030201.022832/2023-39, interessado: 105 

AUTO POSTO BONS AMIGOS LTDA – relatoria da FAEA; Processo: 106 
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01.01.030201.003311/2023-82, interessado: JOSE EMAR MARTINS DOS 107 

SANTOS FILHO – relatoria da FIEAM; Processo: 01.01.030201.020113/2023-83, 108 

interessado: ALENCAR KLAFKE – relatoria da ALEAM/COMAPA. Seguindo para 109 

o 5º –  Informes da Secretaria Executiva do CEMAAM. Neste item, a Presidente 110 

da sessão, Luzia Raquel Said informou eu por parte da SEMA, um informe foi 111 

falado no começo da reunião, o segundo, informou eu o Instituto de 112 

Desenvolvimento Agropecuário e Florestal Sustentável do Estado do Amazonas – 113 

IDAM, solicita assento no CEMAAM, novamente. Porém, como é de conhecimento 114 

de todos, o CEMAAM é composto por 32 instituições e para que essa quantidade 115 

seja alterada, é preciso que haja uma proposta de alteração de composição do 116 

CEMAAM, neste sentido, pediu para que a assessora Glauce Tavares, pudesse 117 

apresentar um copilado de todos os pedidos de assento no CEMAAM, bem como, 118 

a lista de frequência nas reuniões, das instituições, para a próxima reunião do 119 

CEMAAM. O Conselheiro representante da UFAM, Francimar Mamed, sugeriu 120 

que a plenária pedisse, na referida reunião, para a CTASSJUR, um pedido de 121 

proposta de alteração da lei, e também defendeu a ideia que de que a composição 122 

do CEMAAM e a frequencia de instituições nas reuniões, fosse de competência do 123 

regimento interno e não da lei. Explanou os problemas que as instituições causam 124 

por não comparecem na plenária, como por exemplo: plenária não começa na hora 125 

combinada porque não há quórum, as reuniões de câmara técnicas também por 126 

este motivo e também porque não consegue preencher seus assentos. Diante 127 

disso, enfatizou o pedido de que a CTASSJUR elabore uma proposta de análise da 128 

lei e, principalmente, é preciso verificar o período de assento de cada instituição, 129 

e apresente na próxima reunião do CEMAAM. Seguida, explanou a importância 130 

do IDAM em ter assento no CEMAAM, devido as suas atribuições 131 

importantíssimas para meio ambiente, o que não está elencada à SEPROR. A 132 
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Presidente da sessão, Luzia Raquel Said respondeu que concorda com a 133 

proposta da UFAM e se comprometeu encaminhar para a CASSJUR o relatório da 134 

frequencia das instituições, além dos pedidos de assento recebidos nos últimos 135 

anos por outras instituições. Acrescentou a dificuldade que o CEMAAM tem em 136 

receber o retorno das relatorias dos processos, pois existem processos que 137 

passaram quase 3 anos com conselheiros, embora seja encaminhado ofícios 138 

solicitando a devolução do processo, também existe um processo, com pedido de 139 

vistas, que está com a instituição há um ano. O Conselheiro representante do 140 

GTA, José Eduvicio Cadeira, explanou que é importante aplicar o regimento 141 

interno sob as instituições faltantes nas plenárias do CEMAAM, em seguida, 142 

recomendou que a Presidência apresentasse, na próxima reunião, a lista das 143 

instituições que possuem mais de três faltas na plenária, e assim tomar uma 144 

providência sobre elas. O Conselheiro representante da SEPROR, Eirie Gentil, 145 

primeiramente, agradeceu e a oportunidade de estar na referida reunião 146 

representando a SEPROR, pois sabe a importância que tem o Conselho. Em 147 

relação ao pedido de assento do IDAM, explanou que esta instituição, embora 148 

esteja vinculada à SEPROR, mas possui suas independências, e seria bastante 149 

importante que tenha assento no CEMAAM porque é um órgão que está envolvido 150 

em todas as pautas ambientais do Amazonas, com isso, solicitou apoio da SEMA 151 

em relação ao pedido de assento do IDAM no CEMAAM. Sobre as instituições 152 

ausentes das plenárias, explanou que, atualmente não pode fazer aplicação do 153 

regimento porque não se pode alterar uma lei a cada 3 meses, com isso, surge a 154 

necessidade de tirar da lei esta proposta e que, através de resolução do CEMAAM, 155 

o conselho poderá alterar o regimento e assim fazer valer a pena o mesmo. Na 156 

oportunidade, pediu para inclui junto a revisão da lei, que a CTASSJUR analisasse 157 

a possibilidade de mandato de conselheiro junto a instituição. Finalizou sua fala 158 
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com a lembrança do ex conselheiro, Malvino Salvador, e sua importante atuação 159 

no CEMAAM. Com a palavra, a   Conselheira representante do FIEAM, Renée 160 

Fagundes Veiga, destacou que a dificuldade que as reuniões estão tendo para 161 

acontecer por causa de quórum, pois não somente no CEMAAM, como também 162 

no Conselheiro Estadual de Recursos Hídricos – CERH, outros colegiados e 163 

também as câmaras técnicas, que não estão se reunindo, como deveriam, por falta 164 

de quórum. Explanou que algumas instituições solicitam participar das câmaras 165 

técnicas, porém, não comparecem as reuniões prejudicando a discussão. 166 

Enfatizou que é extremamente importante que a lei complementar 187 seja 167 

revista, e diante da participação do IDAM no conselheiro, destacou que é 168 

importante e inegociável à sua participação. Diante disso, fez o apelo de que, este 169 

assunto posso ser, novamente, discutido pela CTASSJUR, o qual trata a proposta 170 

de tirar da lei 187 a competência sobre as instituições ausente das plenárias e 171 

passar para o regimento interno do CEMAAM, no seu ponto de vista, essa 172 

mudança de competência irá motivas as instituições a participar das reuniões por 173 

saberão que poderão ser trocadas caso estiver com ausências consecutivas. Com 174 

a palavra, a Presidente da sessão, Luzia Raquel Said explanou que concordas 175 

com as propostas e deixou como encaminhamento os pedidos de elaboração de 176 

propostas para a CTASSJUR, o qual receberá dos colegiados, os relatórios de 177 

frequências das instituições dos últimos 4 anos e também os pedidos de assento 178 

no conselho. Na sequência, a Presidente pediu para justificar o porquê que não 179 

foi apresentado na referida reunião, conforme prometido na última reunião do 180 

CEMAAM (21/06/24), todas as ações realizadas ao combate dos efeitos da 181 

estiagem, queimada e desmatamento pela SEMA, explicou que todo o corpo 182 

técnico da secretaria está trabalhando em campo ou em elaboração de projetos 183 

para combater esses efeitos, como por exemplo, a contração de mais brigadistas, 184 
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fora isto, informou que estão sempre em busca de captar recursos para que 185 

possam trabalhar mais nestas questões, e sempre contanto com a ajuda do 186 

Governo de Estado também. A Conselheira representante do FIEAM, Renée 187 

Fagundes Veiga, explanou que, considerando o que foi falado pela Presidente 188 

acima, e o considerando também que tem saldo no FEMA, sugeriu que a própria 189 

SEMA apresentasse um projeto relacionado a questão para que possa suprir as 190 

demandas. Na oportunidade, a Presidente da sessão, Luzia Raquel Said 191 

apresentou o saldo das contas do FEMA para os conselheiros, porém, informou 192 

que parte dos recursos estão comprometido com os projetos que já foram 193 

aprovados. Todavia, relatou que, em relação aos projetos, existe alguns que estão 194 

a mais de um ano impossibilitados de firmar o convênio porque o munícipio está 195 

bloqueado do sistema financeiro do Estado, que é o caso de Lábrea, e só com este 196 

município o FEMA tem 1 milhão de reais comprometido, o que não viável. Por 197 

conta disso, explanou que acredita que o FEMA teria que ter em seu regimento 198 

uma previsão de prazo para que a instituição apresente os requisitos para firmar 199 

o convênio, levando em consideração o produto do projeto. Relatou que para os 200 

ordenadores de despesas é um risco grande assinar um termo ou um fomento fora 201 

dos parâmetros corretos. Em seguida, explanou relevante a sugestão da 202 

representante da FIEAM, em utilizar o recurso do FEMA para a finalidade de ações 203 

e projetos voltados para o combate às queimadas, desmatamento e os efeitos da 204 

estiagem. Na ocasião, a Conselheira representante do FIEAM, Renée Fagundes 205 

Veiga, leu o que a resolução que regulamenta o FEMA onde, no Artigo 14, inciso 206 

4º diz: Os recursos do FEMA, conforme determina a Lei, terão as prioridades 207 

definidas e aprovadas pelo Plenário, consoante a Política Estadual do Meio 208 

Ambiente e serão aplicados em projetos. Desenvolvidos por órgão Estadual e 209 

Municipal de Meio Ambiente, responsáveis pelas atividades de conservação, 210 
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recuperação, proteção, melhoria, monitoramento, controle e fiscalização 211 

ambiental, incluídos o órgão gestor e executor da política estadual de meio 212 

ambiente. Diante disso, solicitou que a SEMA apresentasse com brevidade 213 

possível para apreciação da plenária, em seguida, estendeu sua sugestão para o 214 

IBAMA e o IPAAM. Em relação aos prazos mencionados acima pela Presidente, 215 

sobre os projetos que não firmam convênio, disse estar de acordo e sugeriu que 216 

fosse encaminhado para a CTASSJUR, o qual ser analisado e apresentado na 217 

próxima reunião do CEMAAM.  Com a palavra, o Conselheiro representante do 218 

IBAMA, Joel Bentes, perguntou as formas de acesso aos recursos do FEMA. 219 

Disse ser importante orientar as secretarias municipais dessa possibilidade de 220 

acesso aos recursos. Presidente da sessão, Luzia Raquel Said respondeu que a 221 

conselheira Renée iria encaminhar a resolução de orientação no seu aplicativo de 222 

WhatsApp. E, em relação as secretarias, respondeu que todas receberam as 223 

informações, por meio de ofícios, reuniões entre outras formas e que inclusive, já 224 

foi ministrado um treinamento para os representantes dos municípios sobre como 225 

acessar os recursos do FEMA. O Conselheiro representante da UFAM, 226 

Francimar Mamed, pediu atenção aos projetos que solicitam produtos fora do 227 

eixo do FEMA, para que não caracterize desvio de finalidade. O convidado da 228 

SEMIG, Oziel Oliveira, saudou os conselheiros, agradeceu o convite na referida 229 

reunião e solicitou que, na próxima reunião do CEMAAM (20/09/2024), a SEMIG 230 

pudesse fazer uma apresentação dos trabalhos que foram feitos por 30 dias na 231 

Calha do Rio Madeira para que todos tenham conhecimento, na oportunidade, 232 

solicitou a participação da SEMING como membro do CEMAAM, porem, irá 233 

solicitar formalmente atrás dom protocolo da SEMA. Por fim, agradeceu a 234 

oportunidade e abriu as portas da SEMIG para quem quiser conhece-la. Passando 235 

a palavra para a Conselheira representante do CREA, Lindiane Oliveira, a qual 236 
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informou que seria sua última participação como conselheira neste CEMAAM, face 237 

a isso, agradeceu o CEMAAM, a Presidente da sessão, Raquel Said, o Secretário 238 

de Estado, Sr. Eduardo Taveira por todos os trabalhos desenvolvidos, em especial, 239 

agradeceu a Assessora Glauce Tavares por todo o apoio recebido referente as 240 

demandas de trabalho, aos colegas Renée Veiga e Francimar Mamed pela jornada 241 

juntos como conselheiros durante os 4 anos de trabalho. A Presidente da sessão, 242 

Luzia Raquel Said, em nome do Secretário Eduardo Taveira, agradeceu a 243 

conselheira pelo tempo de trabalho dedicado ao CEMAAM, desejou muito sucesso 244 

nas próximas jornadas de trabalho. Seguindo para o último item de pauta: O que 245 

houver. Com a palavra, o Conselheiro representante da Fetagriam, Marciclei 246 

Pinto, pediu atenção sobre as queimadas que estão acontecendo nos lixões de 247 

alguns municípios do Amazonas, explanou que isto se torna prejudicial à saúde 248 

da população em geral. Outro ponto que destacou foi sobre a importância de a 249 

SEMA fazer uma campanha de conscientização sobre as queimadas, tanto na área 250 

urbana quanto a rural do Amazonas, e explanar essa conscientização pelos canais 251 

de comunicações como rádio e televisão em horário de maior audiência. Em 252 

seguida, pediu apoio da SEPROR quanto ao uso de máquinas para ajudar o 253 

agricultor na limpeza do seu roçado e assim evitar o uso de fogo, como de costume. 254 

A Conselheira representante do CREA, Lindiane Oliveira, informou que, em 255 

relações as queimadas no interior do estado, o CREA tem feito fiscalização nos 62 256 

municípios onde os lixões estão pegando fogo, e irão emitir um relatório para o 257 

Ministério Público e também ao IPAAM sobre está fiscalização. A Presidente da 258 

sessão, Luzia Raquel Said, informou ao representante da FETAGRIAM, que a 259 

solicitação pode ser feita diretamente ao órgão responsável que é o IPAAM, o qual 260 

está presente na referida reunião, na ocasião, informou à Conselheira do IPAAM 261 

que encaminhará a ATA da referida reunião contendo as solicitações do 262 
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Conselheiro Marciclei Pinto. Em relação a educação ambiental, foi informada que 263 

a SEMA já desenvolve esse trabalho dentro da secretária, em seguida, se 264 

comprometeu em apresentar, na próxima reunião do CEMAAM, sobre o tema, o 265 

qual está elencado as ações de combate as queimadas. Sobre a questão da roça 266 

sem queima, pediu para registrar que em 2021 foi executado pela SEMA um 267 

projeto piloto de roça sem queima, em uma unidade de conservação, em seguida, 268 

firmou o compromisso de enviar para o conselheiro Marciclei, a cópia e o relatório 269 

de execução deste projeto que seria a fase 2 do PROFLORAN. Coma a palavra, o 270 

Conselheiro representante do IBAMA, Joel Bentes, pediu para informar o 271 

Centro Nacional de Prevenção e Combate ao Incêndios Florestais – PREVFOGO, 272 

existe desde 1969 e por volta de 2000 e 2002 ele se instalou no estado do 273 

Amazonas e desde então mantém 3 brigadas, uma em Humaitá, uma em Manicoré 274 

e uma em Apuí e ao longo dos anos vem desenvolvendo os trabalhos. Em Manaus 275 

foi criado uma equipe do PREVFOGO em Manaus, onde cinco servidores do IBAMA 276 

que estão dedicados a está pauta, solicitaram também a criação de duas brigadas 277 

de incêndios na região central do Amazonas, porém, foram contemplados somente 278 

com uma e mesmo assim estão trabalhando nos municípios. Enfatizou que o 279 

IBAMA está atuando fortemente nos trabalhos de combates as queimadas e que o 280 

momento é de união as outras instituições, também responsáveis pela pauta, para 281 

que juntas possam melhorar ainda mais os trabalhos. Com a palavra, o 282 

Conselheiro representante do GTA, José Eduvicio Cadeira, explanou que o 283 

governo estadual não está preparado para enfrentar as dificuldades florestais, 284 

principalmente no que diz respeito aos órgãos ambientais, citou o IPAAM, SEPROR 285 

e SECT como exemplo, disse que não há efetivo suficiente para suprir as 286 

demandas dos órgãos. O Conselheiro representante da UFAM, Francimar 287 

Mamed, explanou que há anos se tenta fazer o zoneamento econômico ecológico 288 
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o qual ajudará algumas instituições a elaborar políticas públicas ambientais e 289 

agrícolas para o Estado, e não há recursos para isto. Em seguida propôs que o 290 

tema zoneamento econômico ecológico fosse pauta de reunião no CEMAAM. O 291 

Conselheiro representante da SEDECTI, Edmar Lopes, informou que a 292 

SEDECTI conseguiu uma parte do recurso para o zoneamento econômico 293 

ecológico para o Purus o qual já está sendo trabalhada, e para trabalhar em todo 294 

o Amazonas, precisarão de 54 milhões. Em seguida, informou que o coordenador 295 

que desenvolve os trabalhos do ZEE, faça uma apresentação para sobre o tema 296 

para o CEMAAM. A Presidente da sessão, Luzia Raquel Said, deixou como 297 

encaminhamento que, enviará um ofício à SEDECTI solicitando uma 298 

apresentação sobre o ZEE na próxima reunião do CEMAAM. Em seguida, 299 

agradeceu a participação de todos os presentes nesta 105ª reunião ordinária do 300 

CEMAAM, e deu por encerrada a reunião. Eu, Glauce Ma. Tavares Monteiro 301 

___________, assessora dos colegiados da SEMA, lavrei a presente ata que 302 

incorpora os seguintes anexos: I) Lista de frequência, II) Lista de frequência 303 

extraída do TEAMS e III) registro fotográfico da reunião.        304 

                                                                 Assessoria de Colegiados da SEMA.305 
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ANEXO I 
LISTA DE FREQUENCIA (PRESENCIAL) 
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ANEXO II 
LISTA DE FREQUÊNCIA 

EXTRAÍDA DA PLATAFORMA TEAMS 
 

Glauce Maria Tavares Monteiro ASSCOL/SEMA 09:00 11:00 
ASSESSORIA DE 
COLEGIADOS DA 

SEMA 

Ronaldo Pereira Santos INCRA 10:12 11:08 CONSELHEIRO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

FREQUÊNCIA 105ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEMAAM 

   

      

HORÁRIO DE INÍCIO DA REUNIÃO 
16/08/24, 09:30 

      

HORÁRIO DE TÉRMINO DA REUNIÃO 
16/08/24, 11:30 

      

INSTITUIÇÕES PRESENTES (A) 
1 

      

CONVIDADOS E/OU OUVINTES (B) 
1 

      

TOTAL DE INST. PARTICIPANTES (A+B) 
2 

      

NOMES PARTICIPANTES INSTITUIÇÕES ENTRADA SAIDA FUNÇÃO 
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ANEXO III 

REGISTRO FOTOGRÁFICO 

 
 
 

APROVADA NA 106ª. RO do CEMAAM
 

Folha: 100
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